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TERROR SUBTERRÁNEO

Rescatistas rusos trasladan a uno de los lesionados en la estación Lubyanka, del Metro de Mos-
cú, en el centro de la capital, donde ocurrió uno de los dos atentados en la mañana de hoy lunes
■ Foto Ap

■ En Chihuahua fusilan a 5 personas

Gatilleros
asesinan a
10 jóvenes
en Durango
■ Tenían entre 13 y 19 años; fueron
acribillados por no detener su vehículo

■ Siete muertos en enfrentamientos antes
y después de la marcha por la paz en NL

■ En uno de los incidentes, policías llevan a
militares a una emboscada para liberar a narco

■ Mi objetivo no es acabar con la droga,
sino que se fortalezca la ley: Calderón 

■ 2 a 7

■ Algunos pasajeros murieron en los vagones y otros en los andenes
■ Cerca de uno de los objetivos está la central de inteligencia rusa    
■ Fue una acción ‘‘terrorista coordinada’’, señalan autoridades     

■ Dos estaciones, blancos de los atentados; decenas de heridos

Perecen 40 en 2 ataques con
bombas en el Metro de Moscú

■ 19JUAN PABLO DUCH, CORRESPONSAL

■ Indagan desfalcos por más de 200 mdd

De mexicanos, más de 50%
de fraudes a Eximbank

■ Vulnera derechos, alerta especialista

En la reforma laboral se quita
la estabilidad en el empleo 

■ 11PATRICIA MUÑOZ RÍOS

■ 23
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Consultora evalúa ya en qué áreas habrá recortes de personal 

El IFE será restructurado 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Lunes 29 de marzo de 2010, p. 12 

Más allá de recortes de personal en el Instituto Federal Electoral (IFE), el organismo tiene prevista una 
restructuración para los próximos meses, con el fin de eficientar su operación, adecuar su organización a los 
cambios que se realizaron en la legislación en el periodo 2007-2008 y enfrentar las elecciones de 2012. En 
principio ha comenzado a realizar diagnósticos en diversas áreas para identificar fortalezas y debilidades. 

En el proceso estarán involucrados los consejeros electorales y los responsables de las áreas ejecutivas. Recibirán 
la asesoría de la empresa JVG Consultores, cuya primera tarea ha sido seleccionar al personal que será despedido. 
Con un contrato por 1.2 millones de pesos, sus tareas no sólo se limitarán a dicha acción, sino a laborar en el IFE 
durante los próximos seis meses. 

El consejero electoral Alfredo Figueroa indicó que la restructuración se efectuará lo más rápido posible este año, 
debido a que no hay actividad comicial federal. Las elecciones de 2012 comenzarán formalmente en octubre del 
año siguiente. Para entonces el IFE estará enfocado a preparar los comicios. 

Mientras tanto, se ha conformado una unidad de planeación que en principio estará dedicada a participar en dicho 
cambio. Alfredo Figueroa sostiene que la elaboración de los diagnósticos por áreas están procesándose y se ha 
iniciado la revisión para identificar los rubros donde se requieren las modificaciones. 

El proceso se llevará a cabo de forma paralela a la modernización administrativa, que ya comenzó. En ese sentido, 
añadió, se dará seguimiento y respuesta a recomendaciones de la Contraloría General del instituto para evitar 
duplicidades. 

“Es necesario hacer acomodos para brindar una atención más eficaz”, aseguró el consejero, quien puso como 
ejemplos los casos de las direcciones ejecutivas de capacitación y educación cívica, así como la del servicio 
profesional electoral, donde han comenzado a definirse los requerimientos.” 

Habrá que diagnosticar si en el área de capacitación se cuenta con el personal necesario, si los programas están 
orientados en función de los requerimientos. En este caso, agregó, hay que construir programas de capacitación 
con miras a las elecciones de 2012, que serían la prioridad, aunque sin dejar de lado replantear cuáles son las 
necesidades en materia de educación cívica o capacitación posterior al año electoral. 

“La idea general es tener procesos de planeación consistentes, que permitan ver qué elementos tenemos que 
modificar. Aún estamos en el debate de si se constituye una comisión que la acompañe en ese trabajo”, aseveró. Al 
referirse al papel de la empresa consultora, indicó que su labor está centralmente orientado a la “reingeniería 
administrativa”. Figueroa mencionó que una vez que se hayan definido  los cambios, se deberá establecer cuáles 
son los requerimientos presupuestales a futuro de cada una, en principio para el ejercicio 2011, año en el que ya se 
establecerán partidas para el proceso electoral. 
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El Congreso de Tamaulipas nombra 4 nuevos magistrados; 
PAN y PRD se inconforman 
MARTÍN SÁNCHEZ TREVIÑO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Lunes 29 de marzo de 2010, p. 28 

Ciudad Victoria, Tamps., 28 de marzo. Por mayoría de votos priístas, con el rechazo de las fracciones de los 
partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) –los albiazules incluso abandonaron la 
sesión–, el Congreso estatal designó a cuatro magistrados estatales, entre ellos Javier Córdova González, ex 
director del Centro de Comando, Cómputo, Control y Comunicaciones (C-4); Miguel Gracia Riestra, ex presidente 
del Instituto Estatal Electoral (IEETAM), y Elva García Barrientos, ex secretaria particular de Alejandro Etienne 
Llano, presidente del Supremo Tribunal de Justicia de Tamaulipas (STJT). 

La bancada tricolor presentó la iniciativa de decreto para nombrar nuevos magistrados del Consejo de la 
Judicatura del STJT, que los diputados del blanquiazul y del sol azteca repudiaron con el argumento de que en dos 
de los casos –los de Córdova González y Gracia Riestra– hay impedimento legal, y también se busca garantizar un 
empleo para los cuatro ex funcionarios, como “regalías sexenales”. 

Por Acción Nacional, la diputada Leonor Sarre exigió apertura al diálogo entre las fracciones y discusión de la 
iniciativa, lo mismo que la diputada perredista Diana Chavira Martínez; sin embargo, los priístas acordaron no 
entrar a la discusión. 

Los diputados panistas entonces abandonaron la sesión, y la legisladora perredista votó en contra. 

Córdova González es abogado, pero no tiene carrera judicial; Gracia Riestra renunció hace dos semanas a la 
presidencia del IEETAM; García Barrientos se desempeñaba como secretaria particular de Alejandro Etienne, y en 
su carrera judicial solamente se ha desempeñado como relatora, mientras que Ceballos Jiménez fue visitador 
dentro del propio STJT. 
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En Oaxaca suspenden por apagón acto proselitista de Gabino Cué, aspirante de Unidos por la Paz 

Mejía Haro se registra como candidato de PRD-Convergencia 
al gobierno de Zacatecas 
DE LOS CORRESPONSALES, 
Periódico La Jornada 
Lunes 29 de marzo de 2010, p. 29 

Antonio Mejía Haro se registró ayer ante el Instituto Electoral de Zacatecas (IEEZ) como candidato de la coalición 
PRD-Convergencia a la gubernatura, respaldado por 2 mil personas que marcharon sobre el bulevar José López 
Portillo de la capital estatal. 

También acompañaron al senador con licencia los dirigentes Jesús Ortega Martínez y Hortensia Aragón, 
presidente y secretaria nacional del PRD; Luis Walton Aburto, de Convergencia, y Manuel Camacho Solís, de 
Diálogo por la Reconstrucción de México. 

Antes de que Mejía Haro entregara su solicitud de registro, Ortega y Walton pidieron a la presidenta del IEEZ, 
Leticia Catalina Soto, que el organismo a su cargo actúe con apego a la ley en la contienda electoral; y ella, que la 
semana pasada amonestó al Partido del Trabajo por anticipar campaña, esta vez calló ante la parafernalia 
perredista. 

En Pachuca, Xóchitl Gálvez inició oficialmente ayer su precampaña a la gubernatura por la coalición Hidalgo nos 
Une, en un acto al que acudieron unas 3 mil personas, entre ellas el periodista Miguel Ángel Granados Chapa, 
líderes campesinos afines al PRD, y ex colaboradores del también precandidato José Guadarrama Márquez. 

En los jardines de un lujoso salón, bajo el lema “Hidalgo+Chingón. Ahí viene Xóchitl”, la precandidata invitó a su 
proyecto a los priístas encumbrados y de base disgustados con la miseria y la injusticia. Dijo que el gobierno de su 
ex jefe Vicente Fox “fue de claroscuros” y estuvo condicionado por el Congreso de la Unión, que apostó a su 
fracaso como ahora con el presidente Felipe Calderón”. 

En Oaxaca, Gabino Cué, candidato de la alianza Unidos por la Paz y el Progreso (PAN-PRD-Convergencia-PT), 
cerró su precampaña el domingo en la capital de la entidad, con un mitin en el que participaron Jesús Ortega y 
Luis Walton, así como el panista César Nava, quien suspendió su discurso por una falla en el servicio de energía 
eléctrica. 

“Ni así van a detener a la alianza y a Gabino; los responsables son los que tienen miedo a perder sus privilegios”, 
dijo Nava. Añadió que ante las calumnias y provocaciones, no habrá espacio para la confrontación, pues la alianza 
opositora busca el cambio por la vía pacífica y sin violencia. 

A su vez Eviel Pérez Magaña, precandidato del PRI a la gubernatura de Oaxaca, cerró su precampaña en Tuxtepec 
ante miles de personas que llenaron tres cuadras y media de la ciudad, aún conmocionada por las seis ejecuciones 
perpetradas el martes pasado. 
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En Tlaxcala, el Consejo Político estatal del sol azteca seleccionó a 14 de 19 candidatos a diputados locales de 
mayoría relativa, en medio de acusaciones por las presuntas imposiciones y la amenaza de que los inconformes 
impugnarán el proceso y votarán contra la candidata al gobierno del estado, Minerva Hernández Ramos. En 
Culiacán, Sinaloa, arrancó la campaña “Soy priísta y no me rajo” para posicionar a Jesús Vizcarra Calderón, ex 
alcalde de Culiacán y precandidato del PRI a la gobernatura; mientras unos 200 priístas de siete municipios del 
sur apoyaron al precandidato del PAN, Mario López Valdez, Malova, durante una reunión en Mazatlán. 

Alfredo Valadez, Carlos Camacho, Octavio Vélez, Javier Valdez, Agustín Galo, con información de Juan L. Cruz/ 
La Jornada de Oriente 

 

 

El PRI oficializa postulación de Duarte en Veracruz 
A. MORALES Y J. LASTRA, CORRESPONSALES 
Periódico La Jornada 
Lunes 29 de marzo de 2010, p. 29 

El PRI eligió este domingo, en convención de delegados celebrada en Boca del Río, Veracruz, a Javier Duarte de 
Ochoa, diputado federal con licencia y ex secretario estatal de Finanzas, como candidato a la gubernatura 
veracruzana. Se espera que en breve también lo postule el Partido Verde Ecologista de México, que irá en coalición 
con el tricolor a los comicios del próximo 4 de julio. La postulación de Duarte de Ochoa fue de mero trámite, pues 
llegó como precandidato único luego de que la Comisión de Procesos Internos del PRI negó el registro al diputado 
local Héctor Yunes Landa. 

Yunes Landa aseguró en días pasados que el gobernador Fidel Herrera Beltrán intervino para beneficiar a Duarte 
de Ochoa, identificado en los corrillos locales como delfín del mandatario. Esto no obstó para que el diputado 
acudiera a la asamblea para abrazar al candidato. 

En un discurso que ofreció luego de recibir su constancia como abanderado, Javier Duarte agradeció a Yunes 
Landa y al resto de los aspirantes a la candidatura priísta, entre ellos al diputado federal José Yunes Zorrilla; el ex 
legislador Adolfo Mota y varios funcionarios del gabinete estatal, por retirar sus postulaciones “anteponiendo 
siempre los intereses del partido y de Veracruz sobre los intereses personales”. 

También agradeció a Fidel Herrera y a su esposa, Rosa Borunda, presentes en el consejo, su respaldo para obtener 
la postulación. “Les agradezco la confianza y la enseñanza política, y que nadie se confunda: ser agradecido es un 
valor indispensable en el hombre y no es servil, como algunos quisieran verlo”, afirmó. 

Mientras, el diputado local Gonzalo Guizar Valladares, priísta hasta hace unos días, rindió protesta el domingo 
como precandidato de los partidos Acción Nacional y Nueva Alianza a la presidencia municipal de Coatzacoalcos, 
ante el dirigente nacional panista César Nava y el aspirante a la gubernatura de Veracruz por el PAN, Miguel Ángel 
Yunes Linares. 
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Corrientes presentaron mil 352 firmas, como parte de la reorganización del sol azteca 

Confirman fallas en registro de avales en el PRD 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 29 de marzo de 2010, p. 15 

La comisión especial para el registro de corrientes perredistas informó que para realizar este procedimiento, de 
mil 734 congresistas se presentaron mil 352 como avales, lo que forma parte del esquema de reorganización del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD). 

En un informe del 18 de marzo pasado confirmó que hubo trampas en el proceso, como se había advertido 
semanas antes, al señalar que de esos avales 333 se presentaron sin identificación oficial, 118 firmaron por más de 
una expresión política y 45 no estuvieron en el listado referido. 

Ahora corresponde a la comisión de seguimiento –integrada por dirigentes de los grupos perredistas– decidir qué 
sigue, una vez que las agrupaciones subsanaron anomalías detectadas, como la entrega de cartas aclaratorias de 
congresistas cuyos nombres se duplican en los registros. 

En el informe mencionado se especifican las observaciones hechas a cada corriente. Por ejemplo, en el caso de 
Izquierda Democrática Nacional presentaron 294 avales, de los cuales 255 son congresistas, 73 presentan 
identificación oficial, 19 no aparecen en la lista de delegados al Congreso Nacional y 20 presentan “doble aval a la 
expresión”. 

Se observó que Democracia Social presentó 65 avales, de los cuales 63 son delegados y dos no aparecen como 
tales. A Nueva Izquierda, en tanto, solamente se le invalidó uno de los 397 que llevó como congresistas; lo mismo 
ocurrió con Alternativa Democrática Nacional, uno de 101, y con Izquierda Social, uno de 69. 

Foro Nuevo Sol presentó 109 avales, de los cuales 105 son delegados y tres carecen de firma de soporte para el 
registro de la corriente; Izquierda Renovadora en Movimiento entregó 125, de los cuales son congresistas 121, tres 
no aparecen y uno les firmó dos veces. 
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Llama Bejarano a fortalecer el MNE 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 29 de marzo de 2010, p. 11 

René Bejarano pidió ayer convertir su Movimiento Nacional por la Esperanza (MNE) en fuerza social que ayude a 
solucionar los problemas nacionales. Acompañado, entre otros, por el dirigente del Sindicato Mexicano de 
Electricistas, Martín Esparza; diputados federales –entre ellos Gerardo Fernández Noroña– y Flavio Sosa, 
integrante de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca, solicitó a los miembros de su agrupación ser 
“organizadores de tiempo completo en los barrios, en los pueblos, en las colonias”, para difundir su propuesta.  

“Seamos –sostuvo– una organización de miles que tenga convicción y sepa actuar en el momento adecuado, un 
ventarrón de buena suerte que se lleve la maledicencia, el odio y el escarnio para que florezcan la esperanza y la 
alternativa democrática en todos los lugares y frentes.” 

En asamblea realizada en el Teatro Metropólitan, no quiso hablar de las problemáticas del PRD, pero sí de la 
necesidad de detener el “fenómeno convulsionado de la violencia”. Se pronunció por articular la defensa del 
Estado laico y enfrentar “la hipocresía de la jerarquía eclesiástica, que ataca a las mujeres y su derecho a decidir, 
pero oculta el crimen de la pederastia de manera hipócrita”. 

Convocó a una reunión para el 5 de septiembre. “Hay que trabajar para que esta fuerza se siga extendiendo, para 
que tengamos justicia para los mineros y los electricistas”. 
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El problema no es de bandas, va mucho más allá, hasta la inclusión social: Camacho Solís 

PRD, Convergencia y Dia alertan sobre la “erosión” que 
enfrenta el Ejército 
ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 29 de marzo de 2010, p. 8 

Zacatecas, Zac., 28 de marzo. Es urgente que la administración que encabeza el presidente Felipe Calderón 
Hinojosa corrija integralmente su programa de combate al crimen organizado, ante el evidente fracaso y la erosión 
que padecen instituciones como el Ejército Mexicano, coincidieron en señalar entrevistas por separado Manuel 
Camacho Solís, coordinador nacional del Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia); Jesús Ortega Martínez, 
dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), y Luis Walton Aburto, presidente nacional de 
Convergencia. 

Para Camacho Solís, “el problema que se vive en la actualidad no es sólo de bandas criminales o de problemas de 
coordinación entre las fuerzas del orden estatales, municipales y federales, sino que son asuntos socialmente 
mucho más complejos”, como el tema de la inclusión social. 

Consideró que “hay otros planteamientos que no han querido ser escuchados por el gobierno de Felipe Calderón, 
como la propuesta que hizo Andrés Manuel López Obrador para atender el problema de Ciudad Juárez 
(Chihuahua), esos puntos que él ha expuesto me parecen que deberían dar lugar a una reflexión seria en los 
espacios del Congreso, incluso para propiciar una reconsideración de las posiciones que lleva a cabo el gobierno 
federal”. 

Sobre que el Ejército Mexicano ejecute labores de seguridad pública, Manuel Camacho Solís opinó que “fue un 
error haberlo desplegado en el territorio, pues se debió cuidarlo, y proteger al Ejército significa utilizarlo de 
manera selectiva”. Afirmó que es responsabilidad no del Ejército, sino de los políticos, que las actividades 
castrenses se apeguen al orden constitucional, y que todas sus acciones se circunscriban al respeto por los 
derechos humanos. 

Jesús Ortega, por su parte, calificó la situación en México como “muy difícil, grave y compleja”, por lo que en los 
próximos días, por conducto de los legisladores federales perredistas, “vamos a hacer una propuesta, porque no se 
observa ánimo de otros actores y de otras fuerzas políticas, para no solamente criticar la estrategia que no está 
funcionando, sino para presentar una alternativa”. De acuerdo con el dirigente nacional del sol azteca “no se 
completa la tarea si no se dice con qué estrategia sustituimos a la actual, y la situación del país es tan grave, que 
nadie puede abstraerse”. 

Por su parte, Luis Walton, dirigente nacional de Convergencia, afirmó que desde el día que Felipe Calderón ordenó 
al Ejército entrar en Michoacán, él se opuso en el Senado de la República “porque yo hice un planteamiento, que si 
el Ejército no podía, ¿entonces a quién íbamos a recurrir? Y hoy es grave la situación del país, no solamente en 
Ciudad Juárez o en Guerrero, sino en toda la República la situación de seguridad se ha deteriorado”. 
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En desplegado Víctor González reconoce haber cometido “actos vergonzosos”, pero no violentar la ley 

Diputado de BC ligado a escándalo por drogas inicia defensa 
mediática 

La Comisión de Orden del PAN estatal comienza procedimiento para determinar su expulsión de González 
Ortega 

ANTONIO HERAS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 29 de marzo de 2010, p. 28 

Mexicali, BC, 28 de marzo. El panista Víctor González Ortega, ex presidente del Congreso de Baja California, quien 
fue detenido cuando manejaba alcoholizado y en posesión de droga, inició hoy su defensa mediática: pagó un 
desplegado en medios regionales, en el cual sostuvo que pidió licencia a su cargo “por congruencia y 
responsabilidad” para deshacerse del fuero constitucional y defenderse ante tribunales, así como aclarar las 
“conductas inapropiadas que se me atribuyen”. 

Añadió que no teme enfrentar a quienes lo “calumnian” y se “han encarnizado” en su contra, ni a las consecuencias 
de sus actos, pues “si bien son vergonzosos, en ningún momento violentaron la ley”. 

Víctor González fue detenido el 21 de febrero pasado a 10 metros de su casa, cuando viajaba en una camioneta 
oficial del Congreso de Baja California. El agente municipal Hugo Alberto López Ávalos filmó el incidente en video 
y entregó la grabación al programa de radio y televisión locales Café Político, que lo transmitió el 19 de marzo. 

La carta de González Ortega publicada este domingo señala que el 20 de febrero participó en una cabalgata 
organizada por el Congreso local con un campamento en la colonia Abasolo, al oriente de Mexicali, “donde ingerí 
algunas cervezas” y se retiró a las 3 de la madrugada del día 21, por lo que su chofer lo dejó en su casa ubicada en 
el fraccionamiento San Fernando. “Lo reconozco, se me pasaron las copas”, afirmó. 

Agregó que el mismo día 20, cuando solicitó su licencia temporal, se practicó dos exámenes para detectar drogas, 
cuyos resultados se abrieron ante un notario público, quien certificó que dio negativo en consumo de cocaína, 
mariguana, crystal y otros estupefacientes. 

En el escrito acotó que su “compostura” no tiene defensa, pues es innegable que su imagen en el video es 
lamentable y no corresponde a la de un legislador. 

Ofreció además una disculpa pública “desde el fondo” de su corazón a los bajacalifornianos, a los legisladores, 
compañeros de partido, a sus representados por “la indignación y ofensa que mi conducta pudiere haberles 
causado” y, sobre todo, a su familia “por la burla y escarnio sometidos”, por los hechos ocurridos cuando se 
encontraba “en la privacidad” de su casa, en compañía de colaboradores y amigos. 
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Consideró que con la denuncia de hechos interpuesta al respecto por autoridades municipales se acaba con el 
“espacio de la filtración, el chisme y la especulación para pasar al plano jurídico, al de la verdad legal, en la que 
cada acusación o afirmación debe probarse por el que la hace”. 

Advirtió que, de lo contrario, cualquier ciudadano, con fuero o sin él, podrá ser objeto de intimidaciones y 
vejaciones a su intimidad, sin castigo alguno. 

De proceder su desafuero, González Ortega dejaría de ganar casi 700 mil pesos, pues su dieta y apoyos legislativos 
ascienden a unos 140 mil pesos al mes, y su periodo concluye el 30 de agosto próximo. 

“Jamás pedí, solicité o sugerí que se procediera en contra de alguno de los más de ocho agentes de la policía 
municipal que participaron en la revisión a mi vehículo y persona. 

“Es claro que si uno de ellos, de nombre Hugo Alberto López Ávalos, se encuentra suspendido en sus funciones es, 
como él mismo lo ha comentado en diversas declaraciones a medios de comunicación, por hechos anteriores a 
dicho evento, derivados de su propio actuar como servidor público”, sostuvo también en su misiva. 

Confía en regresar a su curul 

Según fuentes no oficiales, Víctor González solicitó esta semana al oficial mayor del Congreso estatal no pagar la 
dieta a su legisladora suplente, Jazmín Enríquez Flores, porque regresará a su curul el próximo 4 de abril, cuando 
concluya su licencia. 

Andrés de la Rosa Anaya, dirigente estatal del Partido Acción Nacional, anunció que la Comisión de Orden 
blanquiazul inició un procedimiento para determinar la expulsión de González Ortega, y refirió a un medio estatal 
que el legislador con licencia “acepta haber manejado bajo los influjos del alcohol, y está consciente del error en el 
que incurrió”. 

Adelantó que la comisión partidista emitirá una resolución en los próximos 45 días. Entre los tres militantes 
panistas que integran al organismo figura el también diputado estatal Juan Manuel Molina, quien defendió en 
tribuna a Víctor González cuando se aprobó su licencia para separarse del cargo, el pasado día 20. 
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Astillero 

Voto inútil 

Seguir igual o peor 

Gobernadores consolidados 

Alianzas, para no cambiar 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Lo electoral no ofrece para el futuro inmediato más que la seguridad de que seguirá en el poder lo peor de la clase 
política, mediante los peores métodos y con las peores intenciones. Los gravísimos problemas nacionales no han 
logrado remover ni mejorar los procesos de selección de candidatos partidistas ni el entramado de sucios intereses 
que suele acompañarles hasta las urnas y ya en el ejercicio de los cargos buscados. Por el contrario: hoy se asiste a 
la consolidación de cacicazgos estatales a cargo de gobernadores priístas que, salvo en el caso de Chihuahua, en 
todos los demás impusieron a quienes quisieron como aspirantes a la sucesión, condicionada ésta a que los 
delfines” designados les cuiden las espaldas en términos políticos y judiciales. 

Las maquinarias priístas de avasallamiento electoral, financiadas con recursos públicos y con aportaciones 
“privadas” de oscuros y densos donantes-inversionistas, pretenden ser confrontadas mediante un artificio que en 
lugar de promover moralidad y esperanza las hunde: las famosas alianzas antitéticas que han llevado al panismo y 
al perredismo a aberraciones como la de ver actuando como débil oposición al partido presuntamente en el poder 
y al del sol azteca hacer pactos con su presunto adversario histórico irreconciliable. Asociación perversa de quienes 
se declaran tempranamente perdedores al grado de que sólo juntando sus capitales enemigos podrían aspirar a 
girar algún cheque de baja monta, siempre con el panismo como único beneficiario posible, con el perredismo 
chucho como comparsa en busca de migajas privatizadas y con la ínfima propuesta desoladora de cambiar a unos 
priístas por otros, sin perspectiva real de cambios más que de nombres y bandos. 

Hay un panorama político rediseñado a partir de las alianzas perreánicas y los pactos de Bucareli que no pudieron 
ser mantenidos en secreto: el priísmo se ha desgastado en estos trances, pero no a los niveles de PAN y PRD; Peña 
Nieto pudo salir adelante del escándalo de los contratos firmados y su adversario Beltrones apenas alcanzó a fijar 
posición adversa a lo hecho por Paredes y el gobernador del estado de México, pero sin afectar el posicionamiento 
mediático adelantado de éste. En el PAN las noticias no pueden ser peores: Calderón se pelea con todo mundo y 
cada vez está más solitario y acotado, con una fuerza de control estadunidense cada vez más explícita y con una 
silenciosa rebelión de gobernadores priístas en contra (ayer, el de Tamaulipas se quejó de la desatención del 
gobierno federal a los problemas de fondo de su entidad; antes, la de Yucatán le había plantado en el aeropuerto y 
le había puesto cara de molestia durante una gira amarga, y más atrás, el de Coahuila había hecho críticas duras a 
esa misma administración felipista belicosa). El comisionado de Los Pinos para el manejo del PAN, César Nava de 
Patylú, carece de fuerza y respetabilidad, pero allí sigue, para evitar que prospere alguna rebelión interna contra el 
jefe real, Calderón, si se abriera alguna fisura mediante la renuncia del golpeado César.  
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El PRD sigue viento en popa en los niveles directivos en cuanto a ganancias por las alianzas con el PAN, aunque 
socialmente se ha desdibujado y los resultados electorales (que son lo de menos para las cúpulas, pues sus pagos 
los consiguen por otras vías) podrían ser lamentables. 

En ese esquema, López Obrador se ha quedado atrás y en riesgo de ser rebasado por los veloces reacomodos en 
curso. Mantiene, desde luego, una base social que le es absolutamente fiel, pero ya no hay signos de control de las 
estructuras partidistas o frentistas, pues sin ningún empacho los Chuchos le juegan las contras (antes se detenían 
un poco ante el temor de señalamientos o acusaciones del tabasqueño) y el tal Dia (sucesor del frente de tres 
partidos que tenían como eje a AMLO) es manejado por Manuel Camacho más en función de los intereses de 
Marcelo Ebrard y de una convivencia “pragmática” con el calderonismo. Otra franja de seguidores de López 
Obrador han quedado insatisfechos con la manera tibia y fuera de tiempo con que ha reaccionado ante los 
planteamientos de las alianzas perreánicas, aferrado a una pálida descalificación meramente discursiva. 

El gran caldero sigue hirviendo, los gringos cada vez asoman más la mano sobre el tablero del perdido control 
nacional y la economía no repunta en la proporción que los discursos oficiales, pero la política y los políticos 
siguen igual, obsesionados con el tejido de las redes de poder que garanticen que todo siga igual, o peor. 

Astillas 

Varias columnas atrás (el 26 de enero, con el título “Zacatecas, ¿al PAN?”) se habló aquí de los indicios de arreglos 
para que en Zacatecas “triunfe” un panista a cambio de allanar el camino a alguna de las dos García (Amalia o su 
hija plenipotenciaria, Claudia Corichi) en aventuras políticas futuras, por ejemplo, una candidatura en el Distrito 
Federal de la todavía Señora Gobernadora. Ayer le preguntaron a Jesús Ortega sobre esos pactos en lo oscurito 
para favorecer al blanquiazul a costillas del sol azteca y, obviamente, lo negó con la misma enjundia con que meses 
atrás negaba que estuviera en curso un reconocimiento de Nueva Izquierda a la condición “presidencial” de Felipe 
Calderón. Lo cierto es que en Zacatecas el candidato del PRD, los Chuchos y las poderosas García nomás no 
levanta vuelo, de tal manera que “todo puede suceder” (incluso, que el PAN gane) en un escenario político 
intencionalmente fracturado y envenenado en el que compiten los candidatos de las familias PRI, Monreal, García 
y Calderón...  En Sinaloa, Felipe Calderón cumplió con su propósito de cerrarle el paso a los panistas verdaderos 
(Heriberto Félix Guerra y Manuel Clouthier junior) y dejar que la sucesión se dirima entre priístas: unos, del lado 
del actual gobernador, Jesús Aguilar; otros, del lado (“panista”) del ex gobernador Juan S. Millán... Y, mientras 
Ulises baja el switch en Oaxaca, ¡hasta mañana, con Jean Succar Kuri de regreso a casa, en un Cancún de puertas 
abiertas! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Irma Valadez

El Procurador del Estado de 
México, Alberto Bazbaz, descar-
tó ayer que la desaparición de la 
niña Paulette Gebara Farah, ocu-
rrida entre la noche del domingo 
21 y la madrugada del lunes 22 de 
este mes, sea un secuestro.

“No hay nada que indique que 
se trata de un acto de un intru-
so. No hay ninguna cuestión en 
el sentido de que hubiera un ac-
to de violencia para entrar, para 
ingresar al lugar y para sustraer a 
la niña”, afirmó tras una junta con 
personal de la Procuraduría.

La reunión empezó alrede-
dor de las 13:00 horas en el edifi-
cio donde vivía la niña de 4 años. 
Después de una hora, la herma-
na de 6 años de Paulette fue sa-
cada del lugar por su tía ma-
terna, Arlette Farah, en una 
camioneta de la Procuradu-
ría estatal.

Según Bazbaz, tres ele-
mentos de seguridad del 
edificio, dos afanadoras, los 
padres y la hermana de Pau-
lette ya declararon.

CULTURA

Un Palacio 
del siglo 21
La sala principal de 
Bellas Artes dejará de 
parecer un barco viejo 
para contar con la más 
moderna tecnología.
PáginA 22

Compran en extranjero ante falta de oportunidades en México

Empuja la crisis
a invertir fuera

A las grandes ligas…
Compras de plantas y otros activos extranjeros que algunas 
compañías mexicanas hicieron en 2009: (cifras en millones de dólares)

Es inútil legalizar 
droga sin EU.- FCH

Los militares no sólo necesi-
tan más armas contra el cri-
men organizado... también re-
quieren más psicólogos.

Actualmente, el equipo de 
salud mental del Ejército se ha 
elevado a 136 elementos, entre 
psicólogos y psiquiatras, cuan-
do en el sexenio de Vicente 
Fox estaba integrado por poco 
más de 90 personas.

Y las consultas también 

van al alza: en 2006 se brinda-
ron 32 mil 300, mientras que 
en 2009 fueron 39 mil 400.

En esos tres años se regis-
tró, además, el suicidio de 13 
militares. El 90 por ciento de 
los soldados suicidas, según 
fuentes de la Sedena, pertene-
cía a unidades que combaten 
de manera directa al narco.

Benito Jiménez

Recluta Ejército más psicólogos

“Chelís” salvó la 
cabeza gracias a 
un error de Ochoa, 
con el cual América 
cayó ante Puebla.

inTERnACiOnAL

Sufren en Moscú 
un rojo amanecer
Decenas de personas 
murieron en explosiones 
registradas en 
estaciones del Metro 
moscovita.
PáginA 20

Tradición 
papalotera
Cometas con 270 metros 
de hilo y con colas de tela 
surcan el cielo en colonias 
aledañas a San Ángel Inn.
d video

de libre acceso hoy:
gEnTE!

‘Actúan como 
si Dios no viera’
Sinéad O’Connor dice que 
no le importa haber tenido 
razón sobre los abusos 
de sacerdotes, sino que el 
mundo haya despertado.
PáginA 1

Caen plagiarios 
¡en alcoholímetro!

Descartan
secuestro

de Paulette

COnvOCA A miLEs... ¡dE ACARREAdOs!
MONTERREY. Al viejo estilo tricolor, contingentes de la CROC
y funcionarios a los que se les pasó lista arroparon al Gobernador
Rodrigo Medina en su marcha contra la inseguridad. nacional 5

Ricardo Moya, Yáscara López 
y Juan Corona

Gracias a que se pasaron de co-
pas, dos presuntos secuestradores 
fueron capturados ayer en un al-
coholímetro instalado en el Cen-
tro Histórico.

Alejandro Rodríguez López y 
Jesús Montoya Silva –quien tam-
bién dio los nombres de Édgar Fe-
rrer, Édgar Montoya y Édgar Ál-
varez Montoya Silva– fueron de-
tenidos en el punto de revisión 
de Avenida Juárez y Luis Moya 
cuando llevaban maniatado a un 
comerciante en el asiento trasero 
del auto de la propia víctima.

De acuerdo con las primeras 
investigaciones, la víctima fue in-
terceptada al regresar de su tra-
bajo, cuando se detuvo para abas-
tecerse de gasolina en la Colonia 
Olivar del Conde, en la Delega-
ción Álvaro Obregón.

Los dos supuestos plagiarios 
lo amagaron con un picahielos y 
una navaja, lo golpearon y lo su-
bieron nuevamente a su vehículo, 
donde lo amordazaron, maniata-
ron y cubrieron con una cobija.

“Me dijeron que les diera di-
nero, que sacara aunque sea mil 
pesos de la tarjeta”, dijo Manuel 
Antonio al policía que lo rescató.

En el alcoholímetro, los agen-
tes se percataron de que el con-
ductor –Montoya– tenía aliento 
alcohólico y le hicieron  la prueba 
de alcoholemia, la cual reprobó.

Los policías se dirigieron en-
tonces al copiloto y descubrieron 
en el asiento trasero a la víctima.

Montoya trató de huir, pero 
fue capturado a un par de calles.

A los detenidos se les abrió 
una averiguación previa por el de-
lito de secuestro exprés.

Durante su declaración, los 
plagiarios aseguraron que cono-
cían a Manuel Antonio y que le 
jugaban una broma. Sin embargo, 
la víctima levantó la denuncia por 
secuestro exprés.

dDestinan en 2009 
firmas nacionales 
más de 7 mmdd
a otros países

Moisés Ramírez  
y Gustavo de la Rosa

Ante la falta de oportunidades en 
la economía mexicana durante 
2009, empresas grandes y media-
nas residentes en México decidie-
ron salir a buscarlas fuera.

Según datos del Banco de 
México, las inversiones que com-
pañías nacionales hicieron en el 
exterior en 2009 ascendieron a 7 
mil 598 millones de dólares, una 
cifra 5.6 veces superior a la de 
2008, lo que representa el mayor 
avance en la historia.

En contraste, en el País la in-
versión del sector privado cayó 
15.4 por ciento en 2009 por una 
reducción de 10.5 por ciento en 
construcción y de 20.4 en la com-
pra de maquinaria y equipo, se-
gún datos del Inegi.

México fue el país de Améri-
ca Latina cuya economía más ca-
yó en el año de la crisis al retro-
ceder 6.5 por ciento.

En contraste, Brasil creció el 
año pasado 0.3 por ciento, y Ar-
gentina, 0.7, por lo que sus econo-
mías ofrecieron más oportunida-
des a las empresas locales.

Incluso en Estados Unidos, 

país en el que se originó la crisis, 
la caída de 2009 fue de menos de 
la mitad que en México y quedó 
en 2.4 por ciento.

Un reporte de la firma Pablo 
Rión y Asociados destaca que, el 
año pasado, los sectores más ac-

tivos en adquisiciones fueron la 
industria, la ingeniería y los ser-
vicios financieros.

La consultora precisa que la 
operación de mayor monto fue 
la de Walmart de México, que 
compró Walmart Centroaméri-

ca en casi 2 mil 600 millones de 
dólares. Otra fue la inversión, por 
cerca de 2 mil 200 millones de 
dólares que Grupo México hizo 
en la minera Asarco de Estados 
Unidos, una de cuyas principales 
operaciones se encuentra en Pe-
rú, nación que creció 0.8 por cien-
to el año pasado.

A principios de 2009, Grupo 
Bimbo compró en 2 mil 380 mi-
llones de dólares a G. Weston en 
EU, con lo que se convertiría en la 
mayor panificadora del mundo.

“Las compras se dieron don-
de había una urgencia de vender 
para sobrevivir o había una gran 
deuda en el balance que requería 
flujo de efectivo fresco”, explicó 
Pedro Hernández Guerrero, so-
cio líder del área de Fusiones de 
PricewaterhouseCoopers.

Para Gilberto Sotelo, especia-
lista en fusiones y adquisiciones 
de JP Morgan México, las que 
compraron en 2009 fueron em-
presas que no resultaron tan afec-
tadas por la crisis.

d Afirma que si México
tomara esa medida
recibiría narcos
de todo el mundo

José Díaz Briseño 
Corresponsal

WASHINGTON.- Comenzar un 
debate a favor de la legalización 
de las drogas para reducir la vio-
lencia del narco es inútil si Esta-
dos Unidos, el mayor consumidor 
de estupefacientes, no es el que lo 
inicia, afirmó el Presidente Felipe 
Calderón. 

En una entrevista transmitida 
ayer por la cadena CNN, el Man-
datario dijo no estar de acuerdo 
con la legalización, pero insistió 
en que, si México avalara la medi-
da sin la participación del vecino 
país, sería contraproducente.

“Si Estados Unidos, el más 
grande consumidor, es el que es-
tablece el precio, Estados Unidos 
es el que establece el mercado 
negro”, aseguró a Fareed Zakaria, 
conductor del programa GPS, de 
la televisora estadounidense. 

Calderón agregó, durante la 
entrevista grabada previamente 
en Los Pinos, que, de legalizar las 
drogas, el País recibiría narcotra-
ficantes de todo el mundo.

“Por ejemplo, podemos tra-
tar de hacer eso en México y re-
cibiríamos traficantes provenien-
tes del mundo, desde Afganistán 
hasta Indonesia, o de Sudamérica. 
Entonces, es la posición más peli-
grosa para nosotros”, advirtió.

Desde inicios de 2009, el zar 
antidrogas de la Casa Blanca, Gil 
Kerlikowske, ha repetido que la 
legalización no está a considera-
ción en la actual Administración 
estadounidense.

A poco más de un mes de rea-
lizar la que será su primera visi-
ta de Estado a Washington en el 
mandato de Barack Obama, Cal-
derón aseguró que la meta no es 
mantener una guerra intermina-
ble con el narco, sino impulsar la 
vigencia del Estado de Derecho.

“Mi meta principal no es aca-
bar con las drogas ni eliminar su 
consumo; eso es imposible. Mi 
meta es fortalecer la ley mexica-
na. Quiero hacer de México un 
País donde se respeta la ley por-
que ése es el primer paso para el 
desarrollo”, afirmó.

Granados Chapa (11) • Silva-Herzog Márquez, Sergio Sarmiento (12)
Juan Enríquez (13) • Oppenheimer (int. 21) • Capitanes (neg. 3)

 EMpREsa  INvERsIóN  vENdEdOR  Qué COMpRó

 Lala  435  Dairy Farmers 18 plantas de leche  
  of America y 79 centros de distribución

 Metalsa  146.7  Dana Holdings  10 plantas* 

 Corporation  75  Indo Tech  74.35% acciones  
 Prolec   de Indo Tech

 Katcon  Pagó 50% del valor  Delphi  5 plantas** 

*En Argentina, Australia, Brasil y EU / **Polonia, Sudáfrica, China, India y Australia 
FuENTE: instituciones financieras allegadas a las empresas

peligra
reinado

La posición 
como número 

uno del mundo 
de Lorena 

Ochoa está 
amenazada.

 Después de que 
ayer terminó en el 
KIA Classic en San 

Diego en el lugar 52, 
la golfista tiene el peor 

arranque de temporada 
desde que debutó en la 
LPGA en 2003, con lo 
que registra la menor 
ventaja en el ranking 

mundial –desde mayo de 
2007– respecto al 

segundo lugar.
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Analiza Ministra caso de otomíes 
 
Niegan haber recibido apoyo económico. Recibe expediente Olga Sánchez; solicitará defensa de 
indígenas reparación del daño 
Fernando Paniagua 
(29 marzo 2010).- Corresponsal 
  
QUERÉTARO.- La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que preside la Ministra Olga 
Sánchez Cordero, ya recibió y comenzó a estudiar el expediente de Alberta Alcántara Juan y Teresa González 
Cornelio, acusadas del presunto secuestro, en 2006, de seis elementos de la extinta AFI, informó Andrés Díaz 
Fernández, integrante de la defensa de las mujeres. El abogado que forma parte del Centro de Derechos Humanos, 
Miguel Agustín Pro Juárez, informó que el pasado viernes, la Ministra Sánchez Cordero, recibió el expediente de 
ambas mujeres, luego de que la SCJN determinó atraer el caso. 
 
"Tenemos información de que esta semana ya se recibió el expediente en la primera sala, están en el proceso de la 
radicación; de hecho estuvimos en la Suprema Corte pero no pudimos consultar el expediente porque estaba en 
trámites porque apenas el viernes se recibió", informó vía telefónica. El legista indicó que será, en el transcurso de 
esta semana, cuando puedan ellos como defensa tener acceso al expediente y darle seguimiento, a fin de que 
puedan tener un panorama de los tiempos en los que este caso podría ser resuelto. "Esperemos tener algo más 
claro para ya poder tener al menos algún panorama de cuándo se pueda resolver", indicó. 
  
  
REPARACIÓN DEL DAÑO 
  
Por otra parte, Díaz Fernández, informó que a la fecha, ninguna autoridad se ha acercado a ellos como defensa, ni 
a las familias de Alberta y Teresa o de Jacinta Francisco Marcial, liberada en septiembre del año pasado por falta 
de pruebas y acusada por el mismo caso, para repararles el daño. "No, no ha habido acercamiento del Gobierno 
federal (para la reparación del daño a Jacinta), nada de eso y nosotros buscaríamos ver la forma, próximamente, 
de pedir una reparación. "Estamos analizando la reparación del daño ocasionado a Jacinta; también en los 
tiempos que la propia familia lleve, pero no ha habido ningún acercamiento de ninguna autoridad para ofrecer el 
pago de la reparación del daño, aunque ellos hayan dicho que estuvo presa por pruebas que fueron 
inconsistentes", indicó. 
 
Asimismo, el abogado desmintió las afirmaciones del delegado de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas (CDI), en Guanajuato y Querétaro, Aurelio Cigala Páez, en el sentido de que ese organismo 
federal había apoyado económicamente a las mujeres. "Aquí la CDI dice que está entregando una cantidad a 
Jacinta y Alberta y a Teresa y lo hace parecer como si fuera una reparación del daño o como un apoyo económico, 
postliberación o en el caso de Alberta y Teresa como su fuera para apoyar a su familia. "La cuestión ahí es que es 
una cuestión fuera de contexto porque en ningún caso se trata de un apoyo específico o personalizado para ellas", 
sostuvo. 
 
Díaz Fernández explicó que sólo se trata de un programa que la CDI tiene y en el cual ofrece apoyos a productores 
del Municipio de Amealco, dentro de los cuales se encuentran estas mujeres, pero que ni Jacinta, ni las familias de 
Teresa y Alberta, han recibido, a la fecha, un solo peso.  
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Así lo dijo 
  
  
"No ha habido acercamiento del Gobierno federal (para la reparación del daño a Jacinta), nada de eso y nosotros 
buscaríamos ver la forma, próximamente, de pedir una reparación". 
 
Andrés Díaz Fernández, Abogado 
 
 
 
 

...Y Diócesis pide justicia 
Fernando Paniagua 
 
(29 marzo 2010).- QUERÉTARO.- La Diócesis de Querétaro, por conducto de su vocero, Saúl Ragoitia Vega, 
demandó de las autoridades federales justicia para las indígenas Alberta Alcántara Juan y Teresa González 
Cornelio, quienes consideró son víctimas del sistema judicial mexicano. En entrevista, el Vocero diocesano calificó 
el proceso que se sigue contra las dos mujeres como doloroso y confuso. Por ello exhortó a las autoridades y a los 
actores de la sociedad para que incidan en la resolución del caso. "El exhorto es que se aplique la justicia y que 
todos los actores de la sociedad que tenga la capacidad de incidir en la toma decisión al respecto pues es loable el 
que puedan intervenir para poder llegar a la justicia y a la verdad. Ha sido un proceso muy doloroso y de 
confusión", sostuvo el vocero. 
 
 
 

Llaman a evitar publicidad 'oculta' 
 
Reclama legislador cerrar paso a burlas como las del PVEM a legislación electoral 
Claudia Guerrero 
 
(29 marzo 2010).- Para evitar que se burle la legislación electoral con ardides publicitarios como los del PVEM, 
el Senado debe procesar a la brevedad la reforma pendiente en materia de medios de comunicación, con la 
finalidad de regular la llamada "publicidad encubierta" en los medios electrónicos. El presidente de la Comisión de 
Radio y Televisión del Senado, Carlos Sotelo, condenó que partidos y candidatos violen la legislación con la 
contratación de "publicidad de contrabando" o "contratos bajo la mesa". "Una reforma pendiente es la que tiene 
que ver con esta publicidad encubierta, que varios partidos políticos han venido contratando por abajo de la mesa 
o más allá de la norma jurídica y que difícilmente se puede comprobar, aunque no es imposible. 
 
"Es un tema que hay que revisar y legislar, porque no sólo el Partido Verde lo ha hecho, sino que también han 
incurrido en eso otros partidos contratando entrevistas y comprando gacetillas y tiempos en los medios 
electrónicos para promocionar partidos y candidatos, a pesar de que la norma jurídica lo prohíbe", dijo el senador 
del PRD en entrevista. El viernes pasado REFORMA publicó que el PVEM solicitó a la empresa Imagen y Talento 
Internacional -donde participa Televisa- la contratación de actores y actrices como promotores de su campaña 
electoral en 2009. 
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No obstante, durante y después del proceso la dirigencia de ese partido negó haber pagado por la participación de 
los actores Raúl Araiza y Maite Perroni en sus promocionales. Incluso revistas de espectáculos relacionadas con 
Televisa, publicaron supuestas entrevistas con ambos actores, para promocionar propuestas del PVEM, como la 
pena de muerte contra los secuestradores. Sotelo consideró que ante ese tipo de irregularidades es urgente 
perfeccionar las normas jurídicas y puntualizar sus alcances, particularmente ante el riesgo de que esos esquemas 
se puedan multiplicar frente a la sucesión presidencial de 2012. 
 
"La reforma ya fue probada en los hechos de manera exitosa, en general, pero hay aspectos que tienen que 
revisarse y puntualizarse y este tipo de irregularidades forman parte de lo que hay que revisar", señaló. El 
perredista se refirió a las cada vez más constantes violaciones al artículo 134 de la Constitución, en el que se 
establecen las limitantes a servidores públicos para contratar propaganda en radio y televisión. En días pasados, el 
empresario Simón Charaf, copropietario de la empresa Imagen y Talento, aseguró que cuando Televisa vio que era 
un gran negocio que los actores salieran en promocionales como "avales" de los gobernadores, decidió tratar 
directamente con los mandatarios y no a través de dicha agencia, pese a haber un convenio firmado. 
  
  
Esconden la mano 
  
En la campaña de 2009 el PVEM recibió publicidad en medios, aunque el partido negó haber pagado. 
 
  
· El actor Raúl Araiza. Escena de una telenovela. 
 
· Spot de "TV y Novelas", con las propuestas de los verdes. 
 
· Spot con la actriz Maite Perroni, quien decía ser ecologista. 
 
 
 
 

Pide Cué a AMLO tregua en Oaxaca 
 
Niega que sea un riesgo para el cambio. Destaca aspirante de alianza opositora trabajo del 
tabasqueño en giras por la entidad 
Virgilio Sánchez 
(29 marzo 2010).- Corresponsal 
  
OAXACA, Oax.- El precandidato por la alianza Unidos por la Paz y el Progreso al Gobierno de Oaxaca, Gabino Cué, 
dijo ayer que Andrés Manuel López Obrador no pondrá en riesgo la posibilidad de lograr el cambio en la entidad, a 
pesar de su rechazo a las alianzas entre el PAN y el PRD. "Yo sé, y ojalá me escuche desde aquí, que él no hará 
nada que pusiera en riesgo la posibilidad de la transición democrática en Oaxaca. "En Oaxaca tenemos que ir los 
cuatro partidos políticos juntos para lograr el cambio", sostuvo durante un mitin de precampaña celebrado en la 
capital oaxaqueña. 
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El aspirante al Gobierno de Oaxaca por la coalición PAN, PRD, PT y Convergencia reconoció el trabajo político que 
realizó el ex candidato presidencial perredista durante sus recorridos por todo el estado durante el año pasado. 
"Hemos tenido la oportunidad de recorrer los 570 municipios. Lo tengo que decir ahora porque es una exigencia, 
es un tema de justicia. He recorrido los 570 municipios al lado de un dirigente social de la mayor importancia nivel 
nacional, se llama Andrés Manuel López Obrador", expresó. 
  
Contra el cacicazgo 
  
El precandidato de la alianza opositora prometió a sus simpatizantes un Gobierno joven y renovador, y con el 
objetivo de lograr esta aspiración pidió el apoyo de los oaxaqueños para ganar los comicios del 4 de julio. Es 
necesario, añadió, acabar con el cacicazgo y la violencia que representa el PRI en Oaxaca. "Este año está cargado 
de simbolismos. Celebraremos el Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la Revolución. Oaxaca tiene 
una cita con la historia, Oaxaca tiene que romper las cadenas", arengó. Durante el mitin, realizado en la Plaza de la 
Danza, los seguidores de Gabino Cué recuperaron la consigna más representativa utilizada durante el conflicto 
social suscitado hace cuatro años en Oaxaca: "Ya cayó, ya cayó, Ulises ya cayó".  
 
Jesús Ortega, dirigente nacional del PRD, dijo que los partidos coaligados van a sacar al cacique del Palacio de 
Gobierno para terminar con la pobreza y la postración en la que se encuentra el estado. En tanto, el presidente del 
PAN, César Nava, presumió que las principales encuestadoras del País dan el triunfo a la alianza opositora, y 
adelantó que el PRI habrá de calumniar y difamar a la oposición ante su temer a perder los comicios. "Lograremos 
en 2010 la independencia definitiva de Oaxaca", dijo Nava. Al mitin también acudieron el dirigente nacional de 
Convergencia, Luis Walton, y el coordinador del Diálogo para la Reconstrucción de México, Manuel Camacho 
Solís. También estuvieron presentes los dirigentes locales de cada uno de los partidos coaligados. 
 
 
 
 

Recicla Eviel Pérez promesas de Ruiz 
Virgilio Sánchez 
(29 marzo 2010).- Corresponsal 
  
OAXACA, Oax.- El precandidato priista a la Gubernatura de Oaxaca, Eviel Pérez, retomó ayer dos promesas de 
campaña que el actual mandatario Ulises Ruiz hizo hace hace seis años: más empleo y seguridad. "Vengo a 
solidarizarme con mis hermanos y a decirles que haremos lo necesario para que en Tuxtepec tengamos seguridad, 
que prevalezca el Estado de derecho, que haya las mejores condiciones de convivencia y de inversión. "No 
dejaremos avanzar el quebrantamiento de la ley porque le daremos prioridad al empleo", dijo el llamado delfín de 
Ulises Ruiz durante un mitin de precampaña en el municipio de San Juan Bautista Tuxtepec, de donde es 
originario. La semana pasada, en esa comunidad ubicada en la Cuenca del Papaloapan, un grupo de sicarios 
protagonizó una balacera que dejó 6 personas muertas. Un mes antes, en la comunidad de Vicente Camalote, otras 
13 personas fueron ejecutadas por desconocidos. 
 
El diputado federal con licencia afirmó que Oaxaca se ha transformado durante la Administración de Ulises Ruiz. 
"Tenemos todo para cambiar la historia de Oaxaca, apoyados en el espíritu de lucha de los pueblos y comunidades 
que quieren heredar a sus hijos una vida digna con certidumbre", sostuvo. 
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Luego de presumir su origen humilde basado, dijo, en la cultura del esfuerzo, Eviel Pérez pidió a sus paisanos lo 
apoyen para obtener la candidatura y después el triunfo en los comicios del 4 de julio. Sostuvo que en tricolor hay 
unidad, a pesar de que al mitin no asistió quien fuera el principal operador político de Ulises Ruiz, Jorge Franco 
Vargas. Al evento acudieron diputados federales y locales, y cuatro ex aspirantes priistas a suceder a Ruiz. 
 
  
Así lo dijo 
  
"Comparto con (AMLO) su preocupación por la gente pobre. Comparto con él su preocupación por la 
transformación de las instituciones".  
 
Gabino Cué, Precandidato a Gobernador de Oaxaca por de la alianza Unidos por la Paz y el Progreso 
  
  
"Tenemos todo para construir un Oaxaca distinto, sin miseria, ni pobreza, apoyados en el espíritu de lucha de los 
pueblos y comunidades".  
 
Eviel Pérez Magaña, Aspirante priista a la Gubernatura de Oaxaca 
 
 
 
 
 

Llama Xóchitl a priistas a sumarse a su causa 
 
Invita precandidata de la alianza opositora a derrotar en Hidalgo el caciquismo tricolor 
Verónica Jiménez 
(29 marzo 2010).- Corresponsal 
  
PACHUCA, Hgo.- Xóchitl Gálvez, precandidata a la Gubernatura por la alianza Hidalgo nos Une, convocó ayer a 
los priistas de base y a toda la sociedad hidalguense a sumarse a su proyecto para cambiar la historia de atraso, 
pobreza y marginación en la entidad. "En este proyecto todos suman. Todos son importantes. Hago un llamado a 
la base del PRI, a los ciudadanos priistas que están cansados de la corrupción y del mal gobierno. Invitó a todos los 
hidalguenses para que se sumen a este proyecto, que no busca ni viene a abusar del poder. "Lo que nos une a todos 
los que estamos en esta alianza es la idea y la decisión de cambiar la historia de Hidalgo", arengó durante un mitin 
en la capital hidalguense. 
 
Durante el segundo día de precampaña, la ex funcionaria federal consideró que se tiene que dar un paso más para 
alcanzar la oportunidad histórica de lograr el sueño de un mejor futuro para los hidalguenses en materia de salud, 
educación, empleo y, en general, para lograr mejores condiciones de vida para los hidalguenses. El primer paso en 
la lucha para la transformación del estado, dijo, se dio con la integración de la alianza electoral entre el PAN, PRD, 
PT y Convergencia. Entre consignas como "Ya llegó, ya está aquí, la que se va a chingar al PRI" y "Sí se puede, sí 
puede", Gálvez aseguró que con la participación de todos en las urnas, se puede vencer el cacicazgo priista en los 
comicios del 4 de julio. 
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"Busco la candidatura porque yo, como cada uno de ustedes, tengo sueños. Sueño con un Hidalgo mejor, más justo 
y más próspero. Con un Gobierno honesto, transparente y comprometido con sus ciudadanos. "Sueño, como todos 
los padres y madres de Hidalgo, con un futuro brillante para mis hijos, en el que tengan las mejores oportunidades 
y todas la herramientas necesarias, para ser feliz", dijo a sus simpatizantes. Sostuvo que su precandidatura y el 
movimiento ciudadano que se ha gestado están más allá de objetivos personales. 
 
"Hay muchas razones para que confíen en mi compromiso de hacer de la política un quehacer limpio, digno. Sin 
frivolidades ni privilegios, al servicio de sus causas y al servicio de Hidalgo", apuntó tras comprometer que hará 
pública su declaración patrimonial. Al presentar a Xóchitl Gálvez, el dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo, 
informó que al concluir la precampaña, el próximo 15 de abril, la coalición dará a conocer el resultado de las 
encuesta en las que compiten Gálvez y el senador perredista José Guadarrama. 
 
Además de Trejo, estuvieron los dirigentes estatales del Partido del Trabajo, Mariano Torres; de Convergencia, 
José Octavio Burgos, y Luciano Cornejo, del sol azteca. El periodista Miguel Ángel Granados Chapa, el dirigente 
campesino Max Correa, así como legisladores y Alcaldes del PAN también asistieron al acto de precampaña de 
Gálvez. 
 
 
 
 

Prevé cambio Granados 
Verónica Jiménez 
 
(29 marzo 2010).- Pachuca.- El periodista Miguel Ángel Granados Chapa afirmó ayer que están dadas las 
condiciones para que la transición democrática se haga realidad en Hidalgo. "Creo que se puede dar la transición 
de poderes. Creo que los escenarios están dados pues ha crecido el hartazgo hacia el PRI", indicó el autor de Plaza 
Pública. El columnista hidalguense alertó que el único factor que pondría en riesgo la victoria de Xóchitl Gálvez, la 
aspirante de la alianza Hidalgo nos Une, es que se geste un fraude, operado por el magisterio a través del Partido 
Nueva Alianza. Granados Chapa dijo que viajó a Pachuca para apoyar a Gálvez, de quien destacó su virtudes. "Es 
una ciudadana y empresaria sobresaliente. Es una ex funcionaria de resultados, y por donde se le examine es una 
mujer de aciertos", explicó el periodista. 
 
 
 
 

Meten acelerador en Veracruz 
 
(29 marzo 2010).- Boca del Río. Cobijado por el ex Gobernador Miguel Alemán y el actual Mandatario Fidel 
Herrera, Javier Duarte asumió como candidato del PRI a la Gubernatura de Veracruz. Abajo, el presidente del 
PAN, César Nava, y el aspirante al Gobierno estatal del blanquiazul, Miguel Ángel Yunes, flanquearon al candidato 
panista a Alcalde de Coatzacoalcos, Gonzalo Guízar. 
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Proponen oficina contra corrupción 
 
Impulsan reforma en Senado para perseguir delito. Plantea PAN crear un órgano autónomo para 
sancionar a servidores públicos 
Claudia Guerrero 
 
(29 marzo 2010).- Ante el fracaso en el combate a la corrupción, la bancada del PAN en el Senado propuso 
endurecer los mecanismos para incrementar la persecución del delito y hacer efectivos los castigos contra 
funcionarios públicos. Con el respaldo blanquiazul y del PRD, un grupo de legisladores impulsa en la Cámara alta 
una reforma legal y constitucional para crear la Comisión de Combate a la Corrupción. REFORMA publicó ayer 
que la fiscalización realizada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) al gasto público sirve para muy 
poco. 
 
Cada año, dicho órgano entrega un informe con observaciones por irregularidades en el manejo del presupuesto, 
sin que ello derive en acciones concretas de combate a la corrupción. Según la Unidad de Evaluación y Control 
(UEC) de la Cámara de Diputados, el trabajo que realiza la ASF desde hace 10 años no contribuye a evitar desvíos 
o malos manejos en la administración pública federal. En ese sentido, el proyecto establece que los servidores 
públicos serán responsables por los actos u omisiones en los que incurran en el desempeño de sus funciones. 
 
"Rescatamos la necesidad de que los delitos de funcionarios públicos sean investigados y perseguidos por un 
órgano que tenga autonomía respecto al poder involucrado, como condición de eficacia de dichas actividades. "Se 
propone la creación de una Comisión Federal de Combate a la Corrupción que cuente con las facultades que en 
materia de investigación y procuración de justicia ahora tiene el Ministerio Público respecto a delitos cometidos 
por servidores públicos", explicó el senador Fernando Elizondo. 
 
La iniciativa obliga al Congreso de la Unión y a las legislaturas de los estados a crear organismos para investigar 
los delitos cometidos por los servidores e incluso ejercer la acción penal ante la autoridad judicial. Las comisiones 
de combate a la corrupción, federales y estatales, serán organismos públicos que gozarán de autonomía política, 
jurídica, administrativa y presupuestal. Incluso, tendrán todas las atribuciones que tiene el Ministerio Público en 
materia de procuración de justicia. Para cumplir con sus funciones, podrán auxiliarse de cualquier órgano de 
gobierno. 
 
"Lo que queremos es que tenga capacidad de ejerce acción penal y que se actúe directamente en contra de los 
funcionarios, de cualquier nivel, que incurran en actos de corrupción", señaló el senador Guillermo Tamborrel. 
Cada comisión deberá quedar integrada por tres abogados que durarán en su cargo seis años, podrán ser 
ratificados para un segundo periodo y serán elegidos por el Senado y por los Congresos estatales con el voto de la 
mayoría calificada. 
 
Los comisionados podrán ser removidos a través del mismo mecanismo. La comisión de combate a la corrupción 
contará con un consejo consultivo ciudadano de 10 integrantes, propuestos por la sociedad civil. Se pretende que 
la nueva instancia tenga facultades para perseguir todos los delitos contemplados en el Código Penal Federal 
relacionados con los servidores públicos. 
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A falta de castigos 
  
Según senadores del PAN, entre las consecuencias de que la corrupción no sea castigada se encuentran: 
  
  
· Disminuye la inversión y el crecimiento. 
 
· Reduce la rentabilidad, la certidumbre y los incentivos para la inversión. 
 
· Menor crecimiento económico. 
 
· Incrementa el costo de la inversión pública. 
 
· Más gastos para reponer los robos. 
 
· Reduce la calidad y productividad de la inversión pública en infraestructura. 
 
· Evita que se asignen contratos a los mejores contratistas. 
 
· Reduce la recaudación fiscal, incrementando en forma directa la evasión. 
 
· Reduce la inversión externa directa en el País debido a la incertidumbre. 
 
 
 
 
 
 

Batalla sin resultados 
 
(29 marzo 2010).- Los intentos de los gobiernos panistas para combatir la corrupción se han quedado en 
cambios de nombre a dependencias. En 2003, el ex Presidente Vicente Fox desapareció la Secretaría de la 
Contraloría y Desarrollo Administrativo para crear la Secretaría de la Función Pública (SFP). La famosa 
encomienda de Fox al primer contralor de su gobierno -el panista Francisco Barrio- de atrapar a los "peces 
gordos", se quedó en una frase más.  
 
El año pasado, el Presidente Felipe Calderón propuso desaparecer la SFP y sustituirla por una Contraloría General 
de la República, que tendría, otra vez, rango de secretaría de Estado. La propuesta no pasó en el Congreso, y ahora 
el PAN propone una Comisión de Combate a la Corrupción, cuya tarea sería lograr lo que no ha podido la SFP. 
 
  
Staff 
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Polemizan perredistas por lazos EZLN-ETA 
 
Ignoran legisladores las fuentes financieras; descarta Belaunzarán apoyo de grupo etarra 
Érika Hernández 
 
(29 marzo 2010).- Aunque admitieron que es incierto el origen del financiamiento que recibe el Ejército 
Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), legisladores y consejeros del PRD señalaron que no hay elementos 
suficientemente claros para relacionar al movimiento con el grupo vasco ETA. Los diputados federales 
chiapanecos Magdalena Torres y Federico Ovalle indicaron que en los últimos años nadie tiene certeza sobre qué 
están haciendo los zapatistas y, aunque dijeron que es sabido que hay comunidades que son visitadas por 
extranjeros, reconocieron estar sorprendidos de que entre ellos estén los etarras. 
 
Torres aseguró que la franja zapatista es intocable, y de lo "claro u oscuro" que ahí se haga pocos se enteran. "Se 
sabe que organizaciones extranjeras apoyan, incluso dicen que la comunidad europea. Entonces, si reciben o no 
dinero de ETA, pues es muy difícil saberlo. "La verdad, los zapatistas están es una franja de zona indígena y son 
controlados por gente que no son chiapanecos, que son de otros estados. Prueba de ello es que Marcos no es 
chiapaneco. "El Gobierno ha sido muy respetuoso en no interferir en esa franja. Así que no sé sabe si está siendo 
financiado por otros países", comentó la legisladora. 
 
En tanto, Ovalle expresó su sorpresa ante la noticia de que el EZLN tiene vínculos con el grupo etarra. "Me 
sorprende que (al EZLN) lo liguen con el grupo ETA. No se ha escuchado nada al respecto y no debemos especular. 
Lo que sí puedo decir es que nadie sabe qué están haciendo porque hace mucho tiempo que no informan que están 
haciendo. No se sabe si están preparando embestidas mayores. "En ocasiones se dice que desarrollan actividades 
en los gobiernos autónomos, pero ya no tienen que ver con la guerra que sigue declarada", comentó Ovalle. 
 
REFORMA publicó que, según un documento de un ex miliciano zapatista, el EZLN habría recibido 150 mil euros 
de representantes del "País Vasco" como apoyo para los consejos autónomos de la zona de influencia del grupo 
armado. En un documento de 83 cuartillas, el desertor también da a conocer los bastiones del EZLN, los vehículos 
en los que se mueven y el tipo de arsenal con el que cuentan, además ubica a La Garrucha como el principal centro 
de operación de los zapatistas, donde realizan prácticas militares y se concentra su armamento. 
 
Sin precisar fecha, el ex zapatista afirmó que "entregaron 750 mil y posteriormente 350 mil euros a la Junta de 
Buen Gobierno de la Garrucha, lugar donde se encuentra establecido el campamento militar más importante del 
EZLN". 
  
  
 
Tareas de inteligencia 
  
El senador chiapaneco Rubén Velázquez consideró que los organismos de inteligencia del Gobierno federal deben 
saber el origen del financiamiento al EZLN. Puso en duda la información proporcionada por el desertor, pues dijo 
que no existen pruebas reales que liguen a los zapatistas con la ETA. "Afirmar que hay un lazo es aventurado. No 
sé si es correcto o no porque no hay información real. Hay una persona que presenta un documento, pero quizá lo 
que está buscando es un poco de gloria, y echando lodo nada más porque sí. 
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"En todo caso, si algo es cierto, el Gobierno, sus áreas de inteligencia deben tener información de cómo se financió 
(al EZLN) en su momento y hoy", indicó Velázquez. Fernando Belaunzarán, consejero nacional del sol azteca, 
calificó como sospechoso que un desertor aparezca de la nada para desenmascarar al Subcomandante Marcos. 
Añadió que es "disparatado y absurdo" pensar que el zapatismo tenga relación con la ETA. "Hay muchas 
agrupaciones extranjeras que, de manera solidaria, brindan apoyo al EZLN. Quizá una de ellas sea del País Vasco, 
pero pensar que ese grupo es ETA, es impensable. 
 
"Pareciera que alguien quiere levantar una cortina de humo ante el fracaso contra el narcotráfico. Es sospechoso 
que quieran revivir el conflicto chiapaneco cuando está prácticamente radicado en unas cuantas comunidades", 
aseveró Belaunzarán. 
 
  
Así lo dijo 
 
"Se sabe que organizaciones extranjeras apoyan, incluso dicen que la Comunidad Europea. Entonces, si reciben o 
no dinero de ETA, pues es muy difícil saberlo".  
 
Magdalena Torres, Diputada federal perredista 
  
  
"Marcos dijo que no avalaba a una agrupación que mataba niños, como es ETA. Son dos grupos distintos. Uno es 
terrorista, y el otro, político-social. Es absurdo que intenten relacionarlos".  
 
Fernando Belaunzarán, Consejero nacional del PRD 
 
 
 

Pide disculpas el diputado ebrio 
Miguel Cervantes y Aline Corpus 
 
(29 marzo 2010).- MEXICALI.- El diputado panista con licencia y ex presidente del Congreso del Estado, Víctor 
González Ortega, sorprendido por policías municipales en estado de ebriedad y supuestamente con dos envoltorios 
con droga en el vehículo oficial del Congreso de Baja California, pidió una disculpa por el estado inconveniente en 
que se encontró. Sin embargo, reafirmó que jamás puso en peligro la integridad física de alguna persona y que el 
incidente videograbado pudo haber sido parte de una conspiración. 
 
Puntualiza en un comunicado dado a conocer en páginas de periódicos locales que si bien "se le pasaron las 
copas", como lo muestra el video grabado por un agente municipal, no se muestra la droga supuestamente 
localizada en el interior del auto y el tono del agente al cuestionarle su estado llevaba la intención de extorsionarlo. 
González Ortega hace una semana pidió y le fue otorgado un término de 15 días para que como ciudadano, sin 
fuero de diputado aclarara su situación ante las autoridades. 
 
En su carta hace su explicación de 10 puntos para aclarar la situación ante la opinión pública. 
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El diputado pasa a explicar que en el video y a pesar del estado alcoholizado en el que se encontraba, jamás aceptó 
que llevaba droga y si hubo alguna ocasión el estupefaciente no aparece videograbado. También precisa que 
presentó ya resultados clínicos notariados que dieron negativo al dopaje. "Ofrezco desde el fondo de mi corazón, 
una disculpa pública a los ciudadanos de Baja California, a mis compañeros diputados, a mis amigos y 
compañeros de partido, y a mis representados, por la indignación y ofensa que mi conducta pudiere haberles 
causado, pero sobre todo, a mi familia, por la burla y escarnio a la que han sido sometidos sin tener relación con 
mis acciones", asegura el legislador. 
 
Esta es la primera ocasión que el legislador ofrece una explicación al incidente que ocurrió el 21 de febrero pasado 
enfrente de su domicilio ubicado en el fraccionamiento San Fernando. 
 
  
  
Solicita AN su salida 
  
El PAN en Baja California no sólo pidió a la Comisión de Orden que se castigue al Diputado Víctor González 
Ortega, del blanquiazul, interceptado ebrio, sino que sea expulsado del grupo político. 
 
 
 

Jesús Silva-Herzog Márquez / El artilugio mayoritario 
Jesús Silva-Herzog Márquez 
 
(29 marzo 2010).- La discusión sobre la reforma institucional empieza a encontrar foco. Después de mucho 
tiempo de andarnos por las ramas, exploramos el núcleo del diseño constitucional. En estas páginas se han 
ventilado reflexiones importantes sobre la conveniencia de fomentar gobiernos que cuenten con mayoría. 
¿Podemos seguir arrastrando un gobierno ineficaz, bloqueado sistemáticamente por una legislatura adversa? 
¿Podemos dar los pasos necesarios cuando los pies del gobierno están atados por el empate electoral? ¿No sería un 
retroceso democrático limitar la diversidad parlamentaria para tributarle respaldos legislativos al Presidente? Leo 
Zuckermann publicó la semana pasada un texto interesante en donde expresa sus desacuerdos con mi posición al 
respecto. A él y a otros que sostienen la conveniencia de fabricar mayorías respondo con este apunte. 
 
Estamos ante un tema crucial pero también complejo. Sólo son absurdos aquí los regaños de quienes piensan que 
las opciones son sencillas y que la ingeniería política está libre de dilemas. Sólo desde la ignorancia se puede 
argumentar que todos los valores democráticos son compatibles y que en la arquitectura constitucional 
encuentran armonía plena. Existen tensiones inevitables entre representatividad y gobernación; entre eficacia y 
control. No existe una sola manera de procesar institucionalmente esas tensiones. Pensar que el tema que tenemos 
enfrente tiene una solución inequívoca y obvia es absurdo. Hace 20 años podría seguirse la pista de Juan Linz y 
sostener que un régimen presidencial no se sostiene en un sistema pluripartidista. El gran politólogo español era 
muy persuasivo entonces. Sus estudios daban cuenta de la dificultad para combinar el pluralismo en el Congreso 
con el esquema norteamericano de división de poderes. El estudioso sugería adoptar el régimen contrario: brincar 
al parlamentarismo para darle eficacia y estabilidad a las nuevas democracias. Si un país insistía en el modelo 
presidencial, tendría que adaptar sus estructuras complementarias para acercarse a la dinámica norteamericana. 
Procurar el bipartidismo para escapar el bloqueo congresional.  
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Pero eso fue, insisto, hace dos décadas, cuando la experiencia democrática bajo regímenes presidenciales era 
francamente escasa. No puede seguirse viendo el debate constitucional como si el único referente de nuestra 
discusión fuera el exótico ejemplo de Estados Unidos. No puede discutirse el tema como si nada hubiera pasado en 
América Latina en los últimos lustros. Pero siguiendo aquella receta, algunos nos dicen que para impulsar eficacia 
hay que restringir representatividad. La experiencia internacional no acompaña esta hipótesis. 
 
Se nos dice que, si queremos imprimirle eficacia al régimen presidencial, hay que darle al Presidente condiciones 
para dirigir una coalición mayoritaria en el Congreso. No hay de otra, insisten. Quienes estamos en contra de esa 
posición somos ingenuos o queremos la preservación de lo existente. Somos conservadores, nos dicen, estamos en 
contra del Futuro. Pues bien, lo que no advierten es que la experiencia reciente de los regímenes presidenciales 
ofrece conclusiones distintas. No ha quedado demostrado que el presidencialismo pluripartidista sea fatalmente 
ineficaz. El estudio de José Antonio Cheibub sobre el tema (que conozco gracias a Andrés Lajous) ha detectado, 
incluso, que la inflexibilidad del bipartidismo puede ser más nociva que la elasticidad de un sistema con más de 
cinco partidos políticos. Desde la mismísima perspectiva de la gobernabilidad, la reducción de la representatividad 
y de la pluralidad congresional parece perniciosa. La extrema fragmentación del Congreso brasileño que ha 
colocado a los ejecutivos en situación minoritaria desde hace años no ha impedido que los presidentes hayan 
impulsado una agenda reformista. Podrá decirse que los brasileños han tenido la fortuna de tener a Cardoso y a 
Lula, mientras que nosotros hemos padecido, con Fox y Calderón, la reiteración de la incompetencia. Pero de 
aquellos milagros o estas desgracias no pueden dar cuenta las instituciones. 
 
Valdría reconocer lo que muestran distintos estudios recientes: la eficacia de un régimen presidencial no cuelga 
solamente de factores electorales y partidistas, como plantean las iniciativas de Calderón y de Peña Nieto. Si 
queremos darle eficacia al presidencialismo no debemos esperar la llegada del gran milagro ni confiar en las 
virtudes de la Presidencia hegemónica. Desde luego, es necesario reformar el régimen presidencial. No 
necesitamos debilitar el pluralismo para lograrlo. Deberíamos enfocarnos en los poderes legislativos del 
Presidente, en la dinámica del trabajo parlamentario y en los puentes de comunicación entre poderes. En las 
minucias está la clave de la reconstrucción presidencial; no en el artilugio de la mayoría. 
 
 http://blogjesussilvaherzogm.typepad.com/ 
 
 
 

JAQUE MATE / Sin triunfo 
Sergio Sarmiento 
 
(29 marzo 2010).- "Prefiero fracasar en una causa que al final triunfará que triunfar en una causa que al final 
fracasará". 
 
Woodrow Wilson 
 
Por lo menos habrá que reconocerle al presidente Felipe Calderón su sinceridad. Este pasado 24 de marzo señaló 
que no piensa "terminar con el consumo de drogas en el mundo". La gran pregunta entonces es, si la guerra contra 
el narco no puede acabar con el consumo, ¿qué caso tiene mantenerla frente a los enormes costos que está dejando 
en la sociedad? 
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El concepto mismo de la lucha contra el narco es cuestionable. ¿Tiene derecho el Estado a castigar a una persona 
por utilizar una sustancia que sólo le hace daño a sí mismo? Pienso que no. La función del Estado debe ser 
defender a los individuos de las agresiones de terceros, pero no de las decisiones que uno pueda tomar libremente. 
Me imagino que las drogas son dañinas para la salud. Seguramente lo saben mejor políticos internacionales 
destacados como Barack Obama y Bill Clinton que fumaron marihuana en su juventud, pero que al contrario de 
otros miles de jóvenes tuvieron la suerte de no ser detenidos. También peligrosas son, sin embargo, muchas 
sustancias que se consumen de forma legal, desde los cigarrillos hasta los alimentos grasos. 
 
Los políticos piensan que tienen derecho de decidir por los demás cuáles de estas sustancias se pueden vender 
libremente y cuáles no. Prohíben las que no usan y legalizan las que les gustan. Una de las imágenes más absurdas 
de esta guerra es ver a policías que fuman y beben libremente encerrar a jóvenes que usan drogas y en 
instituciones donde hay más drogas disponibles que en las calles. 
 
La marihuana, que representa más del 80 por ciento del consumo de drogas ilícitas en México y Estados Unidos, 
tiene usos terapéuticos muy diversos. Se utiliza para el glaucoma y el control de náuseas y vómitos (por ejemplo, 
en tratamientos de quimioterapia), también como anticonvulsivo y antiasmático. Uno de los enormes costos de la 
prohibición ha sido impedir una mayor investigación en las propiedades terapéuticas de esta hierba de tan fácil 
crecimiento. A pesar de la prohibición general a su uso en Estados Unidos, en California ya se puede comprar 
legalmente la marihuana, incluso en máquinas dispensadoras, para uso médico. 
 
Coincido con el presidente Calderón cuando señala, el 24 de marzo, que las policías deben perseguir a grupos 
criminales para que "dejen de extorsionar a la gente, la dejen de secuestrar (y) dejen de cobrar derecho de piso". 
La realidad, sin embargo, es que cuando menos el 70 por ciento de los esfuerzos y recursos de la PGR y la 
Secretaría de Seguridad Pública se dedican a los llamados "delitos contra la salud", que no son otra cosa que faltas 
sin víctima, en las que se persigue a quienes utilizan sustancias que, en todo caso, sólo dañan al usuario. 
 
Y que no se nos diga que las decenas de miles de encarcelados por delitos contra la salud en nuestro país son 
narcotraficantes. La ley define que la posesión de más de cinco gramos de marihuana es narcotráfico. Con esta 
tipificación, la enorme mayoría de los detenidos son simples consumidores que no tuvieron el dinero para 
cohechar al policía o para contratar a un buen abogado. 
 
La guerra contra el narco ha dejado alrededor de 17 mil ejecuciones en nuestro país en los últimos tres años y 
medio. No es posible que se nos diga que la seguiremos peleando aun cuando sepamos que nunca detendremos el 
consumo de drogas. De qué sirve pelear una guerra que tiene un costo enorme y que sabemos desde el comienzo 
está perdida. 
 
  
 HORA DE LA TIERRA 
  
Para aprovechar políticamente la "hora de la Tierra", en que había que apagar las luces una hora para evitar 
contaminación, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, cerró nuevamente el Paseo de la Reforma 
todo el sábado 27 de marzo, provocando atascos contaminantes; además colocó bocinas que emitieron música a 
todo volumen durante horas y tuvo helicópteros sobrevolando la zona todo el día.   
www.sergiosarmiento.com 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(29 marzo 2010).- NO CABE DUDA que si Pitágoras viviera, se moriría al ver la manera en que retuercen las 
matemáticas la SEP y el SNTE. 
 
Y ES QUE, tratándose de dinero público, autoridades y sindicato hacen unas cuentas alegres que nomás nadie 
entiende. 
 
AHORA se sabe que con base en los resultados de la prueba Enlace, los maestros recibirán oootro estímulo en 
efectivo si sus alumnos obtuvieron buena calificación. 
 
PERO TAMBIÉN lo recibirán si la escuela en su conjunto -y no necesariamente ese maestro- tuvo un mejor 
desempeño; o incluso si no lo tuvo, pero su grupo logró mejorar aunque sea poquito. 
 
AH, PERO CLARO, que a nadie se le ocurra pedir ni pensar que con esa misma lógica se puede castigar o por lo 
menos reclamar el mal desempeño de los profesores. 
 
ES DECIR la SEP no se atreverá a tocar al magisterio con el pétalo de un regaño, una suspensión y, mucho menos, 
un despido. 
 
EN ESTA perinola presupuestal el resultado siempre es el mismo: el SNTE gana todo. Y nunca pierde. 
 
  
  
AUNQUE parecía que se irían a tiempos extras o incluso a penaltis, la candidatura del PRI a la gubernatura de 
Hidalgo se definió por default. 
 
LLEGADA la fecha límite para que los suspirantes al cargo se separaran de sus actividades para poder contender, 
solamente uno de los mencionados dio un paso al frente y se quedó sólo para anotar su gol. 
 
EL ALCALDE de Pachuca, Francisco Olvera Ruiz, señalado por los tricolores estatales como el delfín del 
gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, fue el único que pidió licencia a su actual encargo. 
 
CON ELLO, se quedaron en la banca los diputados Omar Fayad, Carolina Viggiano y Jorge Rojo, quienes eran bien 
vistos en la sede nacional del partido. 
 
ASÍ ES QUE, una vez más, quedó demostrado que en la elección de candidatos en los estados donde gobierna el 
PRI los chicharrones que truenan son los del mandatario local y no los de la dirigencia nacional. 
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EN CIUDAD JUÁREZ aplica aquello de que, de lo perdido... lo que aparezca. 
 
LA NOCHE del viernes regresó con su familia el hijo del empresario y ex precandidato del PAN a la gubernatura 
de Chihuahua, Pablo Cuarón. 
 
EL HOMBRE de 32 años de edad, quien comparte nombre con su papá, fue plagiado el 12 de marzo en calles de 
esa ciudad fronteriza. 
 
AUNQUE no se reveló cuánto pagaron como rescate, se supo que la negociación se hizo a través de un profesional 
contratado ex profeso por la familia. 
 
DE LOS SECUESTRADORES no se sabe nada y las autoridades locales y federales sólo informan que se siguen -
¡oh, sorpresa!- varias líneas de investigación. 
 
¡QUÉ MAL ESTÁN las cosas cuando se considera que un secuestro que queda impune es una buena noticia! 
 
  
  
MÁS DE UNO esperaba que la Pasión de Iztapalapa sirviera como marco para la reaparición del otrora famoso y 
ahora olvidado Juanito. 
 
DICEN QUE cumplía con todos los requisitos para protagonizar la puesta en escena: entró montado en burro, se 
llegó a creer el auténtico Mesías y, al final, lo crucificaron. Lo único que no pudo hacer fue resucitar. 
 
ADEMÁS, si algo le gusta hacer a Juanito... ¡son papelones! 




